
Protokoll Jahreshauptversammlung 

10. Oktober 2023, 18.00 bis 20.15 Uhr 

Teilnehmende: 13 Personen lt. Teilnehmerliste 

TOP 1 Begrüßung und Ablauf 

Der Versammlungsleiter begrüßt die Mitglieder des Schulvereins und informiert über den 

Ablauf der Jahreshauptversammlung. 

TOP 2 Tätigkeitsbericht Vorstand 

Andreas Wagner informiert über die Aktivitäten des Vorstandes im zurückliegenden 

Geschäftsjahr. 

Nach der Wahl des neuen Vorstandes mussten wir die Arbeitsfähigkeit herstellen und 

bekamen eine sehr gute Begleitung durch den alten Vorstand. Folgende 

Arbeitsschwerpunkte entwickelte der Vorstand: 

- Mitgliederwerbung durch die Teilnahme und Standbetreuung auf Schulveranstaltungen/ 

Informationstagen. Gegenwärtig können wir auf einen Mitgliederbestand von fast 90 

Personen verweisen. Außerdem verkauften wir Getränke und Kuchen. 

- Buchhaltung der Finanzmittel nimmt einen breiten Raum ein: Verwaltung der Kultureuro-

Finanzen, die durch die Schule zu jedem neuen Schuljahr erhoben werden. Die Ausgaben 

sind durch Satzung des Schulelternbeirates geregelt und werden auf Antrag der LehrerInnen 

für Exkursionen, kulturelle Veranstaltungen u.a. verausgabt. Außerdem spielt die Verwaltung 

der Mitgliedsbeiträge und des Mitgliederbestandes sowie des Haushaltes des Schulvereins 

eine wichtige Rolle. Über den Schulverein wurden verschiedene Fördermaßnahmen 

abgewickelt, wo Förderanträge bei Stiftungen/ staatlichen Förderprogrammen gestellt 

worden waren, z. B. für die Ausstattung der GestaltBar oder Teilnahme an Wettbewerben. 

- Mit Bezug des neuen Schulgebäudes stellte der Schulverein jeder Klasse 200,- € für die 

Gestaltung des Klassenraumes zur Verfügung. In diesem Jahr wollen wir auch die neu 

gebildeten 5. und 7. Klasse mit diesem Angebot versorgen.  

- Wir unterstützen die Wiederingangsetzung des Bibliotheksbetriebes. Gemeinsam mit der 

Lehrerin Frau Rebenda wollen wir die Aufnahme aller Bücher in eine Datenbank vorantreiben 

und suchen dafür Freiwillige. Für den Betrieb der Bibliothek haben wir einen Kreis von 

Ehrenamtlichen mit Unterstützung von epunkt gefunden. Längerfristig sollen der 

Bibliotheksbetrieb und die Lesementoren (Leseclub) zusammengeführt und die Bibliothek 

mit Veranstaltungen kulturelle Impulse in der Schule setzen. Auch wird sich der Schulverein 

an der weiteren Ausstattung der Bibliothek beteiligen, um eine freundliche Atmosphäre in 

dem Raum zu entwickeln. 

- Die Entwicklung von T-Shirts und Hoddies für die Schule ist an die Lehrerschaft übergeben 

worden, da trotz intensiver Bemühungen durch Svenja Ruch keine Übereinstimmung bei der 

Auswahl der Farben und der Stoffqualität erreicht werden konnte. 



- Beratungsgespräch bei der Gemeinnützigen Sparkassenstiftung über Fördermöglichkeiten 

hat stattgefunden. Die Lehrerschaft wurden über die laufenden Projekte der 

Sparkassenstiftung informiert, z. B. „kicken und lesen“. 

- Die Homepage ist überarbeitet worden und informiert jetzt über aktuelle Projekte des 

Schulvereins. 

- Die Aktivitäten zum Kauf einer neuen Ton- und Lichtanlage für die Bühne der Schule werden 

fortgesetzt. Hier sind noch Angebote für die Lichtanlage einzuholen.  

TOP 3 Finanzbericht 

Die Kassenwartin des Vorstandes Svenja Ruch stellte den Kassenbericht vor und gab die 

Übersichten zum Bestand der Mittel des Kultureuros und der Finanzen des Schulvereins 

herum. Sie liegen dem Protokoll bei. 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfung 

Thea Jürgens, Kassenprüferin, gab den Prüfbericht bekannt und teilte mit, dass die beiden 

Kassenprüfer an der Finanzbuchhaltung des Vereins keine Beanstandungen hatten. 

TOP 5 Diskussion der Berichte und Entlastung des Vorstandes 

Es gab nur einige Nachfragen zu den Berichten des Vorstandes, die zum Beispiel die 

Kontenverteilung und die Frage von Umbuchungen betrafen. Die anschließende Abstimmung 

zu den Berichten ergab, dass 12 Mitglieder für eine Entlastung des Vorstandes auf der 

Grundlage der Berichte stimmten, 1 Mitglied enthielt der Stimme. 

TOP 6 Neuwahl der Kassenprüfer 

Zwei Vereinsmitglieder erklärten ihre Bereitschaft, die Funktion des Kassenprüfers in der 

neuen Wahlperiode zu übernehmen: Natalie Kröger und Swenja Wildhagen. 

Über beide Wahlvorschläge wurde im Block abgestimmt: 12 Mitglieder stimmten für den 

Wahlvorschlag und 1 Mitglied enthielt sich der Stimme. Damit sind beide als 

Kassenprüferinnen gewählt. 

TOP 7 Diskussion und Sonstiges 

- Mehrere Mitglieder verwiesen darauf, die Mailkontakte zu den Mitgliedern zu überprüfen, 

um eine reibungslose und rechtzeitige Information der Mitglieder über Vereinsaktivitäten 

abzusichern. Die Mailkontakte sind zu überprüfen und zu aktualisieren. 

- Es braucht ein neues Anmeldeformular, neues Logo und Bankverbindung auf beiden 

Formularbestandteilen. 

- Zur Unterstützung der Bestandserfassung der Bücher in der Bibliothek stellen sich Thea 

Jürgens und Holmer Bastian zur Verfügung. Darüber wird Frau Rebenda informiert. 

- Zukünftig wird die Mitgliedergewinnung und die Einbeziehung der Eltern in das Schulleben 

unverändert einen Schwerpunkt bilden. Der Schulverein wird das Veranstaltungsformat 

„Elterncafé“ unterstützen und nach konkreten Themen/ Referentenangeboten suchen, um 

noch mehr Eltern anzusprechen. Dafür sollen dann auch die Eltern der Schüler der Klassen 5-



10 einbezogen oder dafür ein neues Format entwickelt werden (Koordinatorinnen sind Frau 

Herrmann und Frau Storbeck) 

- Flyer für den Elternverein mehrsprachig. Dafür sollen Dolmetscher bei Sprungtuch e. V. um 

Hilfe gebeten werden.  

- Der Schulverein wird mit dem Schulelternrat eine Infotafel/ Vitrine im Eingangsbereich der 

Schule gestalten. Außerdem soll eine Information im Lehrerzimmer auf die unterschiedlichen 

Fördermöglichkeiten aufmerksam machen. 

- Am 2. November beteiligt sich der Schulverein mit einem Stand am Infoabend ab 17.00 Uhr 

mit Kaffee, Kuchen und Saft. Alle Vereinsmitglieder sind aufgefordert, mit Ideen den 

Adventsmarkt der Schule zu unterstützen. 

- Mit einem Anschreiben sollen die Eltern über Aktivitäten des Schulvereins informiert 

werden, so auch über die Spendenmöglichkeit bei Internetbestellungen über den Schulengel. 

- Der Schulvereinsvorstand wurde durch die Mitglieder aufgefordert an der Problemlösung 

für die Garderobe der Grundschüler im Eingangsbereich zu sorgen. Es wurde vorgeschlagen, 

Lösungsmodelle anderer Schulen zu besichtigen (Julius Leber, Kaland), um erprobte 

Garderobenlösungen auf die ASS zu übertragen.  

Die Jahreshauptversammlung klang bei Gesprächen und mit einer Besichtigung des 

Bibliotheksraumes aus. Die Versammlung wurde 20.15 Uhr beendet. 

 

Lübeck, 11. Oktober 2023     Andreas Wagner 

        - Vereinsvorsitzender - 


